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足球管理中心主任韦迪接受记者采访，就
自己抛出的“国奥战中超”方案有新说法——

努努力有希望进世界杯
“我刚来足协的时候，不少专家跟我说，中

国足球没15年不会有大改观，让我全心全意抓
青少年足球，我认为这是不对的……如果现在
努力一下，是不是明年的 20强赛、甚至 10强赛
就有希望了，我们一只脚能迈进巴西世界杯。”

“我们今年要保证国家队有40场以上的比
赛，力争与欧洲高水平的球队踢20场。”

俱乐部老总当面骂娘
“（国奥打中超）没想到阻力这么大，我甚至

招来了个别俱乐部领导的骂声。我觉得没有必

要嘛，我这个方案也是一个供大家研究的……
国奥可能不会踢中超，但是一年内会与每个俱
乐部踢一场，这样既不影响俱乐部的成绩，也锻
炼了踢不上球的国奥队员。表决方案的时候就
采用不记名投票，充分发挥民主。”

中超或无缘2013亚冠？
当韦迪一意孤行，准备强行推动“国奥打中

超”方案之际，亚足联日前下发的《俱乐部许可
证制度》，为这种“历史大倒退”行为敲响了警
钟。因为按照亚足联新出台的许可证制度，如
果中国足协不断然采取措施，中超俱乐部很可
能无法获得许可证，继而从2013年起被禁止参
加亚冠联赛。 宗编

本报讯 据英国媒体昨天报道，英国
出现其历史上最年轻的足球裁判，而且还
是个女孩，她的名字叫黛西·戈尔德·史密
斯。上月，黛西14岁生日，她得到的生日
礼物是——获注册裁判员资格，成为一名
正式足球裁判。

据《每日电讯报》报道，黛西从小就酷
爱足球，10岁起就开始和男孩们一起玩
足球，是周围邻居眼中出了名的“疯丫
头”。由于球技日渐精湛，黛西被当地一
家青少年女子足球俱乐部看中，随队四处
参加足球比赛。

或许觉得光踢球还不过瘾，黛西还想
成为一名足球裁判。去年 12月，萨默塞
特足球协会举办裁判培训班，经过 3个
多月的等待，黛西获得了英国足协的注
册裁判员资格，成为英国最年轻的足球
裁判。全英国有 25502名获得正式资格
认证的裁判，而在这些裁判中只有407人
是女性。

今后黛西可以为青少年足球比赛进
行裁判。不过，目前黛西只是一名实习裁
判，她必须首先为 6场足球比赛进行裁
判，才可以成为一名获得完全认可的正式
裁判。每场足球比赛，她都可以得到5英
镑酬劳。 阿颖

本报讯 4月5日晚，中国足协掌门人韦迪
在接受采访时表示：“以我个人的判断认为，在
持续进行的足坛打黑行动中，接下来查处的涉
案人员不会太多，不可能再出现新一轮高潮。”

中超顺利开打，但足坛打黑并未停滞。据
韦迪介绍，此前的一些犯罪嫌疑人在近期将开
庭审判。“案情调查还在推进、取证，反赌已有
一段时间，一些案情明了的案子已进入司法程
序。目前发现的这些赌球、假球事件集中在中
甲，有些中超球队涉案了也是在中甲时所为。
不过谁也不能否认中超也可能存在这些现象，
现在正有相关人员在接受调查。我不排除接下
来还会有人被带走协查或批捕，但我想不会再
有太多人涉案，也不会出现第二轮高潮。譬如，
此前网上所说的山东鲁能总经理被带走，但事
实只是接受协查，人家现在已经回去了”。

韦迪表示，通过他这段时间的了解，足球行
业内的赌球、假球现象很严重，“包括球员、俱乐
部、足协工作人员、裁判，所以我们进行大面积
教育整顿，借此警示足球从业人员，进一步在行
业内坚决杜绝假赌黑”。 孙永军

[拍案惊奇]

陆俊告诉韦迪“公正地操控比赛”

吹黑哨是个“技术活”
采访之余，韦迪透露了自己与陆俊的一次

长谈，后者详细向他描述了吹黑哨的过程。
“如果要在比赛中照顾甲队，那么在乙队连续进
攻的时候，在不是很危险的地方吹几次甲队防
守犯规。表面上看是向着乙队，其实球队的进
攻节奏被吹罚完全打乱，对甲队更有利。另外
也有一种情况是如果正常比赛判罚看上去都是
照顾某队，但是在关键的时候判给对方一个点
球，这样也不会被发现。”韦迪笑着表示，看来裁
判吹黑哨也是一个“技术活”。 林峰

膝盖出问题 小马姐要手术

马晓旭无缘女足亚洲杯
本报讯 球场上的马晓旭可谓是威

风八面，然而，女足亚洲杯前的关键时刻，
伤病又一次找上了她，而且是困扰她很久
的膝盖十字韧带旧伤。

马晓旭是在 4月 1日旧伤复发的，当
时她正在参加一场队内教学赛。在一次
无球跑动中她突然痛苦倒下，被抬出场
外。队医对她进行了紧急处理，然而检查
结果不容乐观。昨日，队医说：“她的十字韧
带再次断裂，亚洲杯肯定是没戏了。”
2007年，她就曾经遭受过十字韧带断裂的
痛苦。那一次她休养了整整一年。 木木

韦迪改口“国奥可能不踢中超”[语出惊人]

昨天亚足联对外宣布纪律委员会开出的
一系列罚单，2月份参加亚冠联赛的北京国安
和河南建业的名字出现在罚单上，两家俱乐部
均因为主场秩序问题分别被罚款 1000和 5000
美元。

在北京国安主场对墨尔本胜利队的比赛
中，少数北京观众使用激光笔照射主裁判的眼
睛，干扰了执法工作，因而受到了处罚。相对于
这件当时曾经引起一定反响的事情，针对建业
的处罚不仅重得多，而且颇有些让人莫名其妙。

据介绍，来自韩国的当值比赛监督在比赛
报告中写到了在2月24日河南建业主场同新加
坡军团队的比赛中，有河南球迷将矿泉水瓶扔
到了场内，亚足联纪委会就此对建业俱乐部罚
款5000美金。而事实上，比赛当天虽然进场球
迷非常多，而且主场氛围非常热烈，但在人的印
象当中没有出现任何球迷过激行为，而且针对
本队的第一场洲际比赛，建业俱乐部也非常重

视，主场的安保措施非常严格，所有入场观众，
包括媒体记者在内，在进场时都要接受安全检
查，随身所带的包都要打开，而事后媒体上也没
有任何关于“主场秩序不好”的报道。

所以昨天在媒体上看到有关报道的时候，
建业俱乐部方面也非常惊讶。“我们当时的主场
秩序是很好的，至少我本人没有看到有球迷向
场内扔矿泉水瓶，而且事后也没有听到有这方
面的反映。”俱乐部轮值副总、新闻发言人王中
仁说，“而且我们在赛后也和比赛监督有过良好
的沟通，他并没有对主场秩序提出什么异议
啊。”在得到消息后，俱乐部的工作人员马上同
亚足联进行了联系，但由于已经是晚上将近 9
时，没有联系到相关部门。“得到这个消息，首先
是吃惊，然后是遗憾，我们主场比赛的准备工作
非常细，大家工作也非常努力。我们明天会继
续跟亚足联相关部门沟通，并且一定会提出申
诉的。”王中仁说。 晚报首席记者 郭韬略

[殃及池鱼]

“韦举国”总是语出惊人


